

—Vendremos a verlo el miércoles, que es aquí día de moda.

—¡Oh! no pienso fallar,
—¡Qué aburrimiento! ¡No conozco a nadie!

—Como que todas las personas conocidas están en el...

—Vamos al circo siquiera a ver salir la gente.

A este grado de aniquilamiento ha llegado nuestro público.

Inútil es que los empresarios se espiñan el majín con las invenciones más peregrinas. La invención que todo lo arrastra en materia de espectáculos, es la invención del día de moda.

Solo los animales tienen el privilegio de eximirse de su tiranía.

Los días de corrida de toros son siempre los días de moda, y lo serían aunque no asistieran la duquesa A, la marquesa B, la condesa C, la señora D, la Rita y la Rala.

Se decía antes que el mono era el animal más parecido al hombre. En vista de esto, debe invertirse la frase, y decir que el hombre es el animal más parecido al mono.—C.

Madrid 27 de octubre.

Crónica local y general.

Han sido nombrados por once votos D. Vicente Bueso presidente de la Diputación, y D. José Miralles vicepresidente; y secretarías D. Félix Bueso y D. José Escribano Mayó.

Con motivo del fuerte temporal que atravesamos, nos hemos quedado completamente incomunicados. Los trenes de Cataluña están detenidos en Ulldesona, y en Benicassim los ascendentes. Y los de la línea de Valencia no pasan de Segunto, por estar interceptada la línea desde el mencionado punto á esta capital.

Ha sido herido en Villanueva de Alcolea, el vecino de la misma Bautista Ferreres, quien recibió un tiro estando asomado á una ventana de su casa. El agresor ha sido preso y entregado á los tribunales.

Dos mercaderes de Utiel que en el pueblo de Salsadella hicieron compras de ganado con monedas falsas, han sido detenidos por la guardia civil, siendo puestos á disposición del Juzgado municipal.

Con gran sorpresa de la mayor parte de los diputados y del numeroso público que asiste á las sesiones de la Diputación, el Sr. Escribano votó siempre con la mayoría, incluso una proposición de felicitación al Rey y al Gobierno.

Con tal motivo exclamaron muchos: —Un conservador más: —Y qué? dirán los vinarocenses: eso no es nuevo para nosotros.

Al Alcalde de Segorbe no le hace feliz el periódico *El Segorbe*, que se publica en aquella ciudad.

Nosotros, para atenuar su disgusto, le proponemos el que redacte un oficio haciendo constar «que dicha publicación se ocupa de su personalidad y que no le dá gusto».

—Eso nos parece muy conservador y muy serio.

La Diputación ha votado las Comisiones provinciales para los cuatro turnos correspondientes, en la siguiente forma:

Primer turno.

Vicepresidente, D. Enrique Bosch.—Vocales, D. Felipe Guimerá, D. Carlos Fanolosa, D. Angel Grangel y D. José Agramunt.

Segundo turno.

D. Vicente Bueso, D. José Escribano,

don José Miralles, D. Félix Bueso y don Agustín D'Ocon.

Tercer turno.

D. Beltran White, D. Victorino Fabra, don Francisco Vaquer.

Cuarto turno.

D. Antonio Delago, D. Ricardo Allepuz y D. José Rafels.

En la noche célebre del martes cuando la mayoría de la Diputación triste y mochina sufría rudos y terribles ataques de nuestro amigo el Sr. Fabre, sin poder lograr que se levantase en su apoyo ninguna voz correcta, el Sr. Oliver, acompaño del Sr. Bosch, dirigiéronse al despacho del Sr. Gobernador, sin duda en solicitud de su auxilio.

El Gobernador, que celoso en el cumplimiento de su deber, ocupaba el tiempo en auxiliar á los habitantes del Grao, cuyo pueblo estaba inundado por las aguas del río seco, y á quien le preocupaban poco las planchas que pudiesen cometer sus neo-correligionarios de la Diputación, no estaba en casa para los naufragos de la mayoría. Pues bien, un conservador muy conocido, decía lo siguiente en los pasillos de San Agustín.

Verdaderamente, estamos en desgracia. Hemos telegrafado á Grangel para que con sus vastos conocimientos nos saque de spuros y resulta que está enfermo. El Mandarin Chino hace buches con la cé y el Sr. Herrero, á cuya elocuencia irresistible hubiese sido arrollada la minoría, no puede venir porque su misión es brillar en el Congreso.

Indudablemente que estamos en desgracia.

El diputado provincial D. Beltran White, en la sesión del miércoles, sufrió un accidente, á consecuencia del cual, tuvo que retirarse á su casa.

Lo lamentamos sinceramente y deseamos su pronto alivio.

La Diputación ha acordado el que se celebren seis sesiones en el presente periodo, de modo que la última correspondiente al marles próximo.

Hasido nombrado juez municipal de Sot de Ferrer D. Daniel Roda Aguiar.

Ha sido trasladado á esta provincia el administrador de propiedades é impuestos de la de Lérida, D. Marcelino Bolívar.

Diálogo entre un conservador y un demócrata:

—¿Ha estado V. en las sesiones públicas de la Diputación? ¿Qué mayoría!

—Calle V., hombre, que vengo corrido, y crea V. que lo que más me apena no es su opinión política ni sus apostasías, ni sus póstumos interesados equilibrios. Lo que siento sobre todo, es que son hijos de la provincia y quisiera que estuvieran lejos de la torpeza, siendo por lo menos capaces de morir luchando. ¿Porque qué vamos á hacer con él que ni siquiera tiene talento para defenderse?

Tendremos que hacer la oposición del desprecio.

Conservador.... ¡tapa!... ¡tapa!

El Sr. Escribano es director del semanario vinarocense *El Defensor*.

El Sr. Escribano es conservador porque ha sido candidato del Gobierno.

El Sr. Escribano es conservador porque ha votado la proposición de felicitación al Gobierno y vota además cuanto vota la mayoría.

Rompe cabezas: Averiguar el partido á que pertenece *El Defensor*.

El Sr. D. José Tomas Escrig, uno de los diputados de real orden, tuvo el gusto de oír á un diputado de la minoría que su puesto no estaba allí, toda vez que

representaba el distrito de Lucena sin haber sido nunca diputado por el mismo; más tarde desapareció dicho señor y según tenemos entendido, se marchó para no volver.

Que cóxas mez chuxquez dirá el Mandarin Chino.

A un vecino de Madrid envió uno de sus administradores desde Valencia de Alcántara y por el ferro-carril la cantidad de 12.000 reales, facturados en debida forma y con declaración de valores. Hubo un pícaro que sustrejo del correo el talon y la carta, y con aquel documento y una cédula falsificada escamoteó el dinero. El robado reclamó contra la compañía del ferro-carril; ésta se negó á pagar, se entabló un pleito, y los tribunales han fallado á favor del reclamante, obligando á la compañía á la entrega de los 12.000 reales.

En la línea férrea de Liverpool y Manchester se ha adoptado el alumbrado eléctrico para iluminar el interior de los carruajes.

Este alumbrado equivale al poder de 20 lámparas comunes encendidas.

Cada compartimiento del tren está provisto de dos lámparas eléctricas, por si una se apaga.

En cambio la afortunada empresa ferroviaria de Valencia á Tarragona usa sus faroles mugrientos y apagados que nunca se encienden cuando se pasa el Túnel de Oropesa.

Dice un periódico de la localidad: «De un hecho brutal nos dan cuenta personas que dicen haberlo presenciado.

El domingo fueron muy pocos los que acudieron á ver los trabajos que ejecuta en la plaza de toros, la compañía que dirige el Sr. Milá, cosa que á éste Sr. debió disgustar mucho; y sea por este motivo, ó por que el coche que debía ir á recoger el globo, llegó á la plaza de Tetuan minutos después de la hora que él quería, descargó su cólera, propinando al cochero tan fuerte peliza, que el baston, con el que tan curioso trato dió al infeliz erizado, se hizo pedazos, recibiendo uno de estos el pecho de nuestro pensista.

El numeroso público que presencié el apesamiento protestó indignado.

Y nosotros pedimos al señor Milá, no repita hechos como el que acabamos de referir, ya que la autoridad no pudo llegar á tiempo para evitar un espectáculo que podrá tolerarse en la Cafetería, pero no en una población culta como Castellón.»

Por real orden ha sido nombrado juez de primera instancia de Viver, don Pascual Bernabeu Cirrana.

D. Manuel Vives ha sido nombrado auxiliar de la secretaría de este gobierno civil.

Segun nos dicen, el ayuntamiento trata de acordar en la sesión de hoy, la supresion de la feria que llamamos de *Todos los Santos*, y dar mayor realce á la de la Magdalena, contribuyendo con algun dinero de las arcas municipales.

Beneficios de consideracion creemos que reportará el acuerdo, y somos los primeros en aplaudirlo.

Ha empezado con bastante actividad ya y a pocos meos que regulares, la estraccion de la nareña, especialmente por la parte de Coscolosa en que está más adelantada.

Hace cuatro días que llueve como si Dios quisiera enviarnos otro diluvio.

Los rios y barrancos han salido de sus cauces ordinarios inundando las huertas, á las que han causado perjuicios de consideracion. El llamado *Sec*, se desbordó ayer á las siete y media de la mañana junto al puente de la carretera de Morella, in-

vadiendo sus aguas el Grao y toda la parte baja del término de esta ciudad.

Con este motivo se trasladaron á dicho poblado, tan pronto como tuvieron noticia de lo que ocurría, el Sr. Gobernador civil, su secretario, el Sr. Alcalde, varios señores concejales, el Sr. Delegado de Hacienda y el Sr. Gefe de la guardia civil con fuerzas de su mando. Triste fué el espectáculo que se presentó ante sus ojos cuando llegaron á las primeras casas; todas estaban dentro de un gran lago. Por las calles navegaban las barquillas yendo en socorro de los inundados.

Gracias á Dios, que sepamos, no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Creemos, que, el único auxilio que pudo prestarse á los marineros, fué enviarles carros desde esta ciudad, porque ellos valientes en medio de la desgracia y prácticos en su peligroso oficio, supieron ponerse pronto á salvo con sus familias.

Continúa la lluvia.

Por noticias que tenemos, las lluvias son generales en la provincia, siendo muy caudalosas las avenidas de la Rambla y el Mijeres, cuyas aguas han cubierto el pretil del puente.

Los perjuicios causados á la agricultura son inmensos.

La Diputación ha nombrado las siguientes comisiones:

Comisión de presupuestos y cuentas municipales y provinciales con todas sus incidencias y personal, Bueso (F.), Agramunt, Fabra, Vaquer y Escribano.

Comisión de obras públicas y agricultura, Oliver, White, Allepuz, Escrig y Bueso (V.)

Comisión de elecciones, bagajes, quintas, suministros, instrucción pública, beneficencia y Sanidad, Fanolosa, Miralles, Guimerá, Bosch y Rafels.

Comisión de policía urbana rural é indeterminado, Grangel, Delago, Miralles, D'Ocon y Agramunt.

Un lance chistoso que cuenta «El Mediodía» de Málaga:

«Los amantes del progreso de la mujer deben estar sumamente satisfechos. A los repetidos actos de fuga, raptos y depósitos de que viene ocupándose con repetición la prensa, debemos agregar hoy un suceso que, por lo original é inacostumbrado, merece relatarse.

Una jóven vecina del inmediato pueblo de Churriana ha hecho pedir la mano de su novio al padre de éste, con la advertencia de que en caso de una negativa, acudiría al juez para que acuerde el depósito del «doncella» inmediatamente.

El padre se ha negado á ello, fundándose en que esto es el mundo al revés; y es que el desventurado sin duda ignora que España se vá convirtiendo en otra isla de San Baladrán, y es más que posible que la novia desafíe al padre, como éste persista en su negativa.»

Espectáculos.

NUEVO CASINO.—TEATRO.—Funcion para hoy jueves 6 de noviembre á las ocho de la noche.—La aplaudida comedia, nueva en este teatro, en tres actos y en verso, titulada *El Guardian de la Casa*, y el apropósito valenciano en un acto titulado *Els microbios*.

A las ocho en punto.

Suplicamos á los señores suscritores á este periódico que se encuentren en descubierta del trimestre vencido, se sirvan remitir el importe á esta administración ó á sus respectivos correspondientes.

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA.
Medio, 51.